

La Route de l'Énergie

Journée de la Transition Citoyenne Nord - Pas de Calais
Première édition, le 27 et 28 septembre 2014

Enercoop NPdC - Picardie, l'association SOLIS et l'association EnergETHIC s'unissent pour organiser "La Route de l'Énergie", un événement qui aura lieu à l'occasion des journées de la Transition Citoyenne, les 27 et 28 septembre 2014.

Il s'agit de proposer aux différents acteurs de la transition énergétique du Nord-Pas de Calais de participer à un parcours en vélos électriques, "alimentés" grâce à l'énergie solaire.

Il permettra à la fois de faire la promotion des coopératives photovoltaïques citoyennes, de l'autoconsommation, de l'éco-mobilité et des économies d'énergie, mais aussi des territoires de la région engagés dans la transition énergétique.



Un courrier sera déposé dans la mairie des communes traversées, invitant le maire soit à développer des centrales photovoltaïques citoyennes, soit à installer des points de recharge solaire pour les vélos électriques, ainsi qu'une présentation du concours "famille à énergie positive" organisé sur la métropole Lilloise.

LA ROUTE DE L'ÉNERGIE : QUEL PARCOURS ?

D'est en ouest, de **Lille** à **Boulogne-sur-Mer**, soit **145 kilomètres** et de 8 à 9h de trajet sur 2 jours. A chaque étape totem de messages tibétain – Stands énergie coopérative avec Solis – Enercoop – EnergEthic.

Quizz-concours pour les enfants, le gagnant, tiré au sort parmi les meilleurs scores se verra offrir un cadeau.



Tous les citoyens désireux de manifester leur soutien à la transition énergétique pourront nous rejoindre sur le cortège avec leur propre vélo ou nous rendre visite aux étapes sur le "village énergie" !

Inscription en ligne >>> <https://docs.google.com/forms/d/1tH6PH1DNakRYSFZQPs113G8MazeAisE-gTouinTzmjo/viewform>

LE DARCHOK DE L'ÉNERGIE : Késako ?

Vous êtes de plus en plus nombreux à soutenir les projets de centrales photovoltaïques citoyennes. Pour rendre concret et visible l'ensemble de ces soutiens, nous avons imaginé le Darchok de l'énergie. Dans le même esprit que les Darchok tibétains, ces mâts où sont attachés des drapeaux de prières (photo ci-dessous), nous souhaitons que vous rédigiez, sur un morceau de tissu, quelques mots sur le thème de l'énergie citoyenne.



Voici les consignes :

- Trouver un morceau de tissu (de préférence rouge, vert, bleu, jaune ou blanc) d'une dimension de 15 sur 20 cm
- Rédiger quelques mots ou dessiner quelque chose sur le thème de l'énergie citoyenne. Soyez créatifs !
- Venir l'accrocher à une des étapes du parcours

SI vous avez des enfants, n'hésitez pas à les mettre à contribution ! Plus il y aura de drapeaux, mieux ce sera !

SAMEDI 27 SEPTEMBRE

🚲 De 9h30 à 10h10 **Lille** - Ecole Painlevé, 3-4 rue de l'Escout

Présentation du concours Familles à Énergie Positive par la MRES

- **9h45** : Présentation par l'association Solis de la première centrale solaire citoyenne du Nord-Pas-de-Calais

- **10h** : départ depuis l'école Painlevé à Lille

🚲 De 11h à 11h30 **Don** – Parking de la gare - stands énergie et pause pour les cyclistes.

🚲 De 12h à 14h **Loos-en-Gohelle** - rue Landy - pause repas pour les participants près de la centrale solaire de l'église de Loos-en-Gohelle avec la présence de **Jacques Bonnaffé** qui rejoint la caravane

- **14h** Portes ouvertes de la centrale solaire expérimentale Lumiwatt et départ des cyclistes

🚲 De 15h20 à 16h **Bruay La Buissière** - Maison du projet de l'Ecoquartier des Alouettes, rue Raoul Briquet - stands énergie et pause pour les cyclistes

🚲 **18h arrivée à Ambricourt** - 31 rue principale

- **20h30** Soirée conviviale à la salle des fêtes sur le thème de la transition énergétique avec Jacques Bonnaffé

DIMANCHE 28 SEPTEMBRE

- 🚲 **A partir de 9h30 Ambricourt** - le Gerموir 31 rue principale
- **10h30** présentation de la 1^{ère} centrale photovoltaïque citoyenne du Pas-de-Calais, les participants seront inviter à rédiger un mot sur un tissu que nous accrocherons sur le Darchok de l'énergie (mât).
- **11h départ** départ des cyclistes - Lancement de la fête de la bio

🚲 **De 13 h à 14h30 Desvres** - Chaussée Brunehaut, RD341 - Pause déjeuner et visite du Village des Métiers d'Art de Desvres

🚲 **De 15h à 15h30 Samer** - Place du Maréchal Foch - Stands énergie et pause pour les cyclistes

🚲 **Boulogne-sur-Mer - Forum Jean Noël, place Frédéric Sauvage**

- A partir de 14h** : initiation au vélo électrique, ateliers pour (ré)apprendre à piloter son vélo en toute confiance
- A partir de 15h** : Randonnée en vélo dans Boulogne sur Mer avec Cycleco et l'Association Droit Au Vélo : accompagnement des participants en fin de parcours (Saint Léonard jusqu'à l'arrivée). Les vélos peuvent être loués gracieusement à Cycleco (dans la limite des vélos disponibles). Réservation obligatoire au 03 91 18 34 48. Marquage de vélo par l'Association Droit Au Vélo (PAF 3 € présenter carte d'identité ou facture vélo)
- Concert : groupe de percussions Kalandé
- A 16h30**: accueil du groupe de cyclistes – totem de messages tibétain – quizz-concours pour les enfants.



Page Facebook : <https://www.facebook.com/routedelenergie>

Soyez partenaire de ce tout premier événement.

Ensemble, engageons la transition énergétique

Acteurs de la Transition Energétique Citoyenne

L'association Solis a concrétisé la première coopérative photovoltaïque en Nord, Pas-de-Calais sur l'école Painlevé de Lille Sud. L'avantage de ce type de réalisation est de pouvoir sensibiliser un jeune public aux enjeux de la transition énergétique et à l'impérieuse nécessité de préserver nos ressources, de mieux consommer et donc de moins dépenser.

www.asso-solis.fr - 232 rue de la Carnoy 59130 Lambersart - asso-solis@free.fr



L'association EnergETHIC accompagne des **projets citoyens de production d'énergie renouvelable sur le territoire du Pas-de-Calais.**

Elle est en phase de création de sa 1^{ère} centrale photovoltaïque citoyenne sur les communes de Beaurainville et Ambricourt dans le Pas-de-Calais (un projet géré et financé par la SCIC Energie Citoyenne).
31 rue principale 62 310 AMBRICOURT - energethic@mailoo.org - 03.21.47.76.17



La coopérative Enercoop NPdC – Picardie commercialise en région l'offre de fourniture d'électricité d'origine 100% renouvelable auprès des particuliers, professionnels et collectivités, en lien avec la structure nationale Enercoop.

Plus qu'un simple fournisseur, elle soutient l'investissement collectif dans des projets de production d'énergie renouvelable et propose un service d'aide à la réduction des consommations.

Enercoop achète la production d'électricité de la centrale photovoltaïque de l'église de Loos en Gohelle. www.enercoop-npdc.fr



La Troisième Révolution Industrielle est en marche.
Vers des territoires 100% énergie renouvelable
Avec une centrale photovoltaïque par commune !

